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Abstract (en)
The heater (11) is provided with an inductive detector (31) which operates on the principle of detuning of an oscillatory circuit by the presence of
e.g. a saucepan. One or more heating zones (18,19) are switched-on accordingly for a smaller or a larger vessel. The sensor (30) is a single turn of
thick wire extending over the heating zones close to the underside of the hotplate. For a twin-circuit heater the loop has precisely shaped peripheral
regions (37,38) in these zones so that the signal exhibits a stepped transition between them.

Abstract (de)
Ein elektrischer Strahlungsheizkörper (11) ist mit einer Topferkennung zur Einschaltung einer oder mehrerer Heizzonen (18, 19) ausgebildet.
Die Topferkennung (31) arbeitet induktiv nach dem Prinzip der Schwingkreis-Verstimmung. Der Sensor (30) besteht aus einer aus dickem Draht
bestehenden, einwindigen Schleife, die im Bereich der Heizzonen (18, 19) über diesen und dicht unter einer Glaskeramikplatte angeordnet ist. Im
Falle eines Zweikreisheizkörpers ist die Sensorschleife (30) mit prägnanten Umfangsbereichen (37, 38) in diesen Heizzonen geformt, so daß das
Signal einen stufigen Übergang zwischen diesen Zonen hat und somit eine Topfgrößenerkennung in Anpassung an die Heizzonen möglich ist.
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